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Арзуманова Елена 
Геннадьевна, дочь 
губернатора Пермской 
области Игумнова Г. В., 
обвиняется в хищении 5 
миллионов рублей 

Дорогие читатели! 

Дпя чего нужна газета? Ее депо 

- информация. Номер, который, вы 

цержите в руках, - не предвыбор-

ная агитация. Просто вы, совершая 

свой выбор, должны знать всю прав-

ду. В т о м ч и с л е и ту, о к о т о р о й 

власть не расскажет никогда. Наи-

вно рассчитывать, что губернатор 

встанет перед народом и скажет: 

«Простите меня? Тут я украл, тут -

неправедно нажился, тут позволил 

«шалить» т е м , кто был под моим 

крылом», Нас будут кормит сказка-

ми о нашем процветании - и жить в 

свое полное удовольствие, иначе 

доя чего бы им нужна была власть 

и право распоряжаться бюджетными 

средствами? 

Четыре года назад вы Шел пер-

вый номер газеты «ГубЧК». Путь 

первого тиража к читателю был по

хож на детектив и - временами - на 

триллер. На пустыре за городом сжи-

гались пачки газет, которые не дол-

жны были попасть 8 руки людям. А 

вы думали, что последний раз Сло-

во горело в Берлине в 1933? Ни одно 

средство массовой информации в 

Прикамье тогда не сочло возможным 

просто проинформировать о таком 

вандализме: Действующая власть 

уверенной рукой дельца крепко дер-

жала «независимую» прессу за гор-

ло. Кто же будет кусать руку, с кото-

рой кормится? Но газету делали 

упорные люди - и она все-таки выш-

ла. Ее читали, передавали из рук в 

р у к и , к с е р о к о п и р о в а л и . Газета 

«ГубЧК» стала бестселлером Был 

вопиющий случай: в Чайковском че

ловека, читавшего ее, задержали, 

препроводили в милицию и и з ъ я л и 

э к з е м п л я р «ГубЧК» «по акту» как 

а н т и п р а в и т е л ь с т в е н н у ю газету. 

Да и номер, который вы держи-

те в руках, отпечатан за пределами 

Пермской обпасти, потому что в об

ласти напечатать его невозможно. 

За что же нас так не полюбили? 

Да за то, что в «ГубЧК» содержалась 

к р и т и к а «САМОГО» г у б е р н а т о р а -

Действительно, как смели?! К а к с м е -

пй говорить, что деньги в стране и, в 

частности, в Пермской области, на-

шлись бы и на достойные пенсии и 

на соответствующие труду зарплаты, 

если бы не « м а с ш т а б ы общерос-

с и й с к о й и в н у т р и о б л а с т н о й к о р -

р у п ц и и » (цит. «ГубЧК» № 1, ноябрь 

1996 г.) Как смели на страницах газе-

ты утверждать: губернатор не мог не 

знать, как а области проходил процесс 

продажи государственной собственно-

сти, как стали частными почти все 

предприятия и объединения. А если 

знал, почему этому не только потвор-

ствовал, но и способствовал? 

Как смели колоть губернатору 

в глаза квартирой, купленной им за 742. 170. 000 рублей (три четверти 

миллиарда!), при зарплате, сумму ко-

торой местные СМИ обозначали в 2 

млн. рублей (нынешние 2 тысячи)? 

Л ю д и , с м и р и в ш и с ь с в о р о в -

с т в о м , поддакивали висящему на 

всех столбах призыву: « М ы и с х о -

д и м и з р а з у м н о г о - г о л о с у е м з а 

И г у м н о в а » . М е ж д у с о б о й же эта 

«поэзия» п е р е в о д и л а с ь в л о г и к у 

с м и р е н и я : « У ж е н а в о р о в а л с я -

больше не будет, потому что уже 

некуда». Ох, и ошиблись мы все 

тогда. Есть куда. 

(окончание на с т р . 4) 

Дочь губернатора скрывается 
от правоохранительных 

органов 



(Начало на стр. 1) 
Эту прибыльную деятельность Елена 

Геннадьевна развернула в то время, когда ее 

отец сидел на Прикамском престоле. 

ДЕЙСТВУЮЩИЕ ЛИЦА 

И ИСПОЛНИТЕЛИ 

С 1996 по 1998 гг. госпожа Арзуманова 

трудилась на посту председателя правления 

«Экопромбанка». Е щ е во время прошлых 

выборов губернатора она принимала самое 

активное участие в избирательной кампании 

отца. 

В этом благородном деле ей активно по-

могал сначала ее заместитель, потом совет-

ник и, в конце концов, как бы поделикатнее 

выразиться, - просто во всех смыслах близ-

кий к ней человек - Владимир Сивков. 

Жили они - не тужили и в апреле 1997 

года решили совместными усилиями породить 

не мышонка, не лягушку, а целое закрытое 

акционерное общество под названием «ЭЛ-

СВЯЗЬ». Директором детища поставили не-

коего Андрея Семерикова 30-ти лет от роду. 

Молодому директору тут же был выдан 

«скромный» и абсолютно беспроцентный (то 

бишь бесплатный) кредит в сумме 2 милли-

ардов 200 миллионов рублей. Для чего? 

Как бы для закупки каких-то там средств для 

организации каких-то там сетей связи. 

Да, видимо, так понравилось Елене и Во-

лоде выделять бесплатные кредиты собствен-

ной фирме, что уже через полгода, в декабре 

того же 1997 года, они выдают Семерикову еще 

2 миллиарда рублей. Всего, получается, фир-

ме «ЭЛСВЯЗЬ» дали 4 миллиарда 200 мил-

лионов. Миллиардом туда - миллиардом сюда, 

весело живут в «Экопромбанке» господа. 

На этот раз денежки дали под непонят-

ный проект «Пермский народный телефон». 

Беда в том, что народу в Пермской области 

живет - целых 3 миллиона. И вообще-то для 

«народного телефона» деньжат требовалось 

еще больше. Но у банка наступили нелегкие 

времена финансовых проблем. Попросту го-

воря, деньги стали кончаться. Их стало так 

мало, что банк уже не мог оплачивать соб-

ственные векселя. 

В частности, такой вексель на сумму 4 

миллиона 83 тысячи рублей «Экопромбан-

ку» предъявило АО «Пермэнерго». Верните, 

мол, господа банкиры, наши денежки. Но 

«Экопромбанк» уже не мог возвращать дол-

ги, о чем госпожа Арзуманова и сообщила ге-

неральному директору «Пермэнерго» Юрию 

Лапину в январе 1998 года. Прямо и откро-

венно. Вероятно, тогда же Сивков потребо-

вал от Семерикова срочно вернуть все денеж-

ки, хотя срок их возврата еще не подошел. 

Что получается? Фирма «ЭЛСВЯЗЬ» не 

в состоянии вернуть «Экопромбанку» 4 млрд. 

200 млн. старыми деньгами, а «Экопромбанк» 

не в состоянии вернуть «Пермэнерго» 4 млн. 

83 тыс. новыми. Суммы, как вы понимаете, 

очень близкие. 

Сивков к тому времени, скорее всего не 

без помощи Арзумановой и ее отца родного, 

был назначен на должность официального 

представителя РАО «ЕЭС России» по Пермс-

кой области и имел прямое влияние на «Пер-

мэнерго», оставаясь при этом ближайшим по-

мощником, советником и т.д. Елены Геннадь-

евны. И вот тогда-то, в начале 1998 года, Сив-

ков, похоже, и придумал, как эти 4 с лишним 

миллиона «Пермэнерго» вообще не отдавать, 

а получить себе, то есть попросту прихвати-

зировать. 

ВЕЛИКИЙ КОМБИНАТОР 

В это время АО «Пермэнерго» меняло ус-

таревшие системы связи на новые. Еще с 

начала прошлого, 1997-го, года все импорт-

ное оборудование для «Пермэнерго» постав-

ляла одна крупная и известная фирма - офи-

циальный дилер ведущих зарубежных пред-

ставителей. К началу 1998 года эта фирма уже 

закончила проектирование, поставку и налад-

ку оборудования. Но несмотря на это, соглас-

но плану Сивкова, в январе 1998 года «Пер-

мэнерго» должно было заключить договор на 

выполнение уже выполненных работ... с кем 

бы вы думали? Правильно, с фирмой «ЭЛС-

ВЯЗЬ». 

Сумма этого фиктивного договора на ока-

зание несуществовавших в природе работ 

составила 5 миллионов новенькими. Можно 

предположить, что, по мысли комбинатора 

Сивкова, «Пермэнерго» дожно было оплатить 

«ЭЛСВЯЗИ» виртуальные работы по липово-

му договору тем самым векселем «Экопром-

банка» на сумму 4 млн. 83 тыс. рублей. 

Таким образом, деньги должны были уйти 

из «Пермэнерго» в «ЭЛСВЯЗЬ», которая, как 

мы помним, контролируется Арзумановой и 

Сивковым. Далее «ЭЛСВЯЗЬ», вероятно, дол-

жна была тем же векселем вернуть свой долг 

«Экопромбанку». А те 4 с 

лишним миллиона, что банк 

выдал «ЭЛСВЯЗИ», по пла-

ну должны были исчезнуть 

безвозвратно, испариться. 

И, надо думать, потом 

осесть в нужных карманах. 

Согласитесь, комбинация, 

достойная Остапа Бенде-

ра. 

Правда, говорят, что 

директор «ЭЛСВЯЗИ» Се-

мериков поначалу усом-

нился в том, что генераль-

ный директор «Пермэнер-

го» решится пойти на такую 

махинацию и подпишет 

фиктивный договор на та-

кую большую сумму. А еще 

говорят, что на это Сивков 

заверил Семерикова, что 

они с Еленой Геннадьевной 

сумеют «продавить» (то 

есть вынудить) Лапина. 

Переговоры с Лапи-

ным вела г-жа Арзуманова. 

Вероятно, она так настаи-

вала на подписании фик-

тивного договора, что Ла-

пин, к сожалению, не смог 

противостоять нажиму гу-

бернаторской дочери. 

Подписывая договор, Лапин, скорее все-

го, рассчитывал, что таким образом он отку-

пится от назойливых требований Арзумано-

вой назначить Сивкова на должность замес-

тителя генерального дректора АО «Пермэнер-

го» по экономике и финансам. Видимо, этого 

же требовал от Лапина и сам Игумнов, спе-

циально для этого вызывая Лапина в свой 

кабинет. 

Назначение Сивкова на должность за-

местителя Лапина неминуемо означало бы 

для «Пермэнерго» катастрофу, поскольку 

уже в то время Сивков был известен как 

человек, умеющий извлекать выгоду для 

«ПОДАРОК» ОТ Д Е Д У Ш К И 

Формально уже никто никому ничего дол-

жен не был. Однако Сивков, видимо, считал, 

что Семериков должен был расплатиться с 

ним и с Еленой Геннадьевной за удачное про-

ведение комбинации. 

В начале октября 1999 года Сивков по-

требовал от Семерикова срочно оплатить 

покупку нового автомобиля «Митсубиси Пад-

жеро» в ЗАО «Уралавтоимпорт». Автомо-

биль был куплен Семериковым за 646 ты-

сячи 824 рубля, после чего он каким-то об-

разом оказался у внучки губернатора Инны 

Арзумановой, которая в те дни, кажется, 

Дочь губернатора скрывается 
от правоохранительных органов 

отмечала свое 20-летие. Говорят, что выби-

рал этот «подарок» не кто иной, как сам де-

душка - Геннадий Вячеславович. 

Судя по всему, машина Инне понрави-

лась, и с того времени, вплоть до возбуж-

дения прокуратурой Пермской области уго-

ловного дела по факту хищения в АО «Пер

мэнерго», она лихо раскатывала по городу 

на серебристом красавце-джипе с бросаю-

щимся в глаза госномером Е 010 РО. 

После того, как прокуратура области воз-

будила уголовное дело, Сивков был взят под 

стражу и провел некоторое время за решет-

кой, были проведены обыски в офисе и 

гараже госпожи Арзумановой. А вот 

обыск в квартире Елены Геннадьевны 

провести не удалось: все семейство Ар-

зумановых, похоже, оказалось далеко за 

пределами Пермской области. И теперь 

Елену Геннадьевну ищут пожарные, 

ищет милиция... 

СУХОЙ ОСТАТОК 

Точно подсчитать состояние госпо-

жи Арзумановой, нажитое такими вот 

способами, практически невозможно. 

Но представить себе хотя бы пример-

но размер ее «трудовых доходов» мож-

но. Так, в р а с п р я ж е н и и р е д а к ц и и 

«ГубЧК» имеется выписка по валютно-

му счету Арзумановой Елены Геннадь-

евны в б а н к е « У р а л ФД» 

(№42301840100001000006). Так вот, на 

один только этот счет с 27 июля по 1 

сентября этого года (то есть фактичес-

ки за один месяц) поступило 117 ты-

сяч 850 долларов США, что в перево-

де на наши деньги составляет более 3 

м и л л и о н о в 2 7 0 т ы с я ч рублей. Под-

черкиваем: только за один месяц и 

только на один счет. А банков на на-

шей планете... видимо-невидимо. 

Сергей Латышев 

P.S. Геннадий Вячеславович по те-

левизору сказал, что все это неправ-

да. За то, что Билл Клинтон сказал не-

правду, его едва не отправили в от-

ставку. Пермская область - не какой-

нибудь там штат Кентукки. 

Здесь за такие мелочи губернато-

ра в отставку не отправляют. В Рос-

сии губернатора и за взятку в особо 

крупных размерах - не то что в тюрь-

му - в отставку не отправишь. Прав-

да, Гвннадий Вячеславович? Как там у 

вас было четыре года назад... «Про-

должим вместе»? 

себя из любого п р е д п р и я т и я , 

пусть даже и ценой его полного 

развала. Кроме того, можно пред-

положить, что Сивков при личном 

покровительстве г у б е р н а т о р а 

(фактически своего тогдашнего 

«тестя») вскоре мог бы занять 

пост генерального д и р е к т о р а 

«Пермэнерго». Опасаясь всего этого, Лапин 

сдался. 

В середине января 1998 года договор 

между АО «Пермэнерго» и ЗАО «ЭЛСВЯЗЬ» 

был подписан. 26 февраля никогда не суще-

ствовавшие работы были приняты, а 3 марта 

«ЭЛСВЯЗЬ» погасила кредит «Экопромбан-

ку». План хищения пяти миллионов был осу-

ществлен полностью. После этого вопрос о 

назначении Сивкова на должность замести-

теля гендиректора «Пермэнерго» больше не 

поднимался. 



О том, как Геннадий Игумнов решает «семенные» проблемы при помощи выборов 
Из телевизионного обращения губерна-

тора Пермской области Геннадия Игумнова. 
б октября 2000 г. 

«Применяются вымыслы, домыслы, 
слухи, распространяемые не только на об-
ласть, но и на ее руководителей. Еще боль-
шее сожаление вызывает тот факт, что 
при атом используются грязные слухи о 
моей СЕМЬЕ. Фабрикуется так называв-
мое уголовное дело против моей дочери, 
распространяются самые гнусные неле-
пицы о моем личном и ев отношении к го-
сударственной собственности. Прово-
дится много других действий, которые 
являются чистым вымыслом и на кото-
рые не следует обращать внимания». 

Понимаем Геннадия Вячеславовича. В труд-
ный для избирателя момент, конечно, очень хо-
чется подсказать, на что ему следует обращать 
внимание, а на что - никак не следует. 

КАК В КРЕМЛЕ 
Все мы прекрасно знаем, что такое «СЕ-

МЬЯ» Ельцина. Это не просто близкие родствен-
ники. Это все президентское окружение, свое-
образный клан, в котором друзья и родственни-
ки занимают высшие должности, а высокопос-
тавленные чиновники и крупные олигархи ста-
новятся как бы родственниками главы «СЕМЬИ». 
Оказывается, «СЕМЬЯ» есть и у нас - в Пермс-
кой области, при нашем славном губернаторе 
Игумнове. 

В кремлевской «СЕМЬЕ» главную роль иг-
рала дочь Бориса Николаевича Татьяна Дьячен-
ко. Она была единственным человеком, который 
оказывал сильное влияние на решения прези-
дента России. В нашем случае такую же роль 
играет дочь Геннадия Вячеславовича - Елена 
Арзуманова. И на этом сходство не заканчива-
ется. 

Наш губернатор, подобно первому прези-
денту России, неплохо пристраивает и других 
своих родственников на важные, ответственные 
посты. 

ДЛЯ ЧЕГО УХОДИЛ ГУБЕРНАТОР? 
Если у вас, уважаемый читатель, дома есть 

телевизор ипи хотя бы радио, то вы точно были 
свидетелем разыгранной в начале октября по-
литической драмы под названием «Уход и вто-
рое пришествие губернатора Игумнова». Помни-
те, как Геннадий Вячеславович говорил нам с 
экранов телевизоров, что он отказывается из-
бираться на свой пост? 

Это было 6 октября. В тот же день руково-
дитель губернаторского предвыборного штаба 
Степан Кисепев объяснил журналистам, поче-
му Игумнов решил отказаться от борьбы. Вот что 
сказал г-н Киселев: 

«Он (Игумнов) отказывается от борь-
бы за пост губернатора, от переизбрания 
на второй срок, оставаясь при этом дей-
ствующим губернатором и полагая, что 
только в роли действующего губернато-
ра он в состоянии обеспечить стабиль-
ность а Пермской области, именно сейчас, 
во воемя избиоательнай кампании». 

Теперь, познакомившись с «подвигами» 
дочери губернатора, нетрудно догадаться, что 
на самом деле означали слова Геннадия Вячес-
лавовича: став кандидатом, губернатор обязан 
уйти в отпуск, то есть фактически выпустить из 
рук власть. Поэтому только на посту действую-
щего губернатора, а не кандидата, г-н Игумнов 
мог оказывать давление на правоохранитель-
ные органы и повлиять на расследование уго-
ловного дела в отношении его дочери. 

По крайней мере, он мог дать Елене Генна-
дьевне возможность скрыться за пределы Пер-
мской области. И, судя по всему, это Геннадию 
Вячеславовичу вполне удалось. По данным «Не-
зависимой газеты», Арзуманова находится в 
Швейцарии. 

ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ 
ГЕННАДИЯ ИГУМНОВА 

После того, как Елена Геннадьевна уехала 
в безопасное место, г-н Игумнов мог спокойно 
возвращаться в предвыборную кампанию. Ведь 

на самом-то деле официального за-
явления в Областную избиратель-
ную комиссию об отказе от участия 
в выборах Игумнов не делал. А кро-
ме официального письменного заяв-
ления, все остальное - пустые сло-
ва и тактические игры. 

Из выступления Геннадия 
Игумнова перед главами местно-
го самоуправления городов и рай-
онов области. 

10 октября 2000 года. 
«Я просчитал абсо-

лютно все. Если кто-
то думает, что я 
делал это под 
воздействием 
стрессовой си-
туации, то он да-
леко о ш и б а е т -
ся...» 

Г у б е р н а т о р 
действительно про-
считал абсолютно 
все. Он просчитал, что жителям Пермской об-
ласти будет непонятен этот «фокус» с внезап-
ным уходом губернатора фактически без вся-
ких внятных объяснений. Он просчитал, что об-
ласть найдет приведенные им аргументы не-
убедительными. В самом деле: с губернатором 
борются грязными методами, губернатор таки-
ми методами действовать не желает, так пусть 
действует чистыми! Все просто. А он убегает 
с поля боя при первом же выстреле. Губерна-
тор просчитал, что область подумает именно 
так и обратится к губернатору с требованием 
вернуться. И тут он, «весь в белом» как бы «по 
многочисленным просьбам трудящихся» 
объявляет о своем возвращении. 

На самом же деле мнение населения об-
ласти губернатора вряд ли беспокоило. Если 
бы даже губернатор ошибся в своем расчете, 
и в администрацию области не пришло бы ни 

одного письма с просьбой вернуться, такие об-
ращения в необходимых количествах были бы 
организованы самой администрацией. Кстати, 
не исключено, что так оно и было на самом 
деле. Лично Вы, читатель, писали по душевно-
му порыву такое письмо губернатору? 

Так что нас с вами, дорогие граждане, ник-
то и не спрашивал, хотим мы возвращения 
Игумнова или нет. И суть этого представления 
не в том, что г-н Игумнов почувствовал поддер-
жку населения. Просто наш губернатор -
ОЧЕНЬ ХОРОШИЙ СЕМЬЯНИН. Ради семьи 
иногда можно немного поводить избирателей 
за нос. 

Павел Глебский, 
политолог 

P.S, Если перевести слово «СЕМЬЯ» на 
итальянский, получится до боли знакомое 
интернациональное слово «мафия». 

И так вроде бы хочется порадоваться за это 
предприятие, ведь судя по статье, там просто вооб-
ще нет никаких проблем: и зарппаты какие-то гиган-
тские, и по напогам в областной бюджет - в чиспе 
лидеров. А уж качество алкогольной продукции вы-
росло до такого уровня, что автор статьи, по-види-
мому, испытавший продукт на себе, его гарантирует. 

А к чему бы это газета «Выбирай» так откровен-
но прославляет «Пермалко» и в особенности его ру-
ководителя Вадима Чебыкина? Да еще и подчерки-
вает, что это, мол, статья совсем не рекламная, а 
значит, не оплаченная! 

Все, оказывается, очень просто. Наш «алкоголь-
ный вице-губернатор» г-н Чебыкин, кажется, собрался 
стать мэром Перми. Да это просто злостная и неприк-
рытая политическая реклама! Возникает вопрос: а со-
ответствует ли это Закону? Ведь любая политическая 
реклама должна быть оплачена со специального из-
бирательного счета кандидата. А если такого счетаеще 
нет, значит, агитация считается преждевременной. Об 
этом знают даже в журнале «Мурзилка». 

Выходит, не из любви к продукции «Пермалко» 
«выбирайщики» решили опубликовать эту хвалебную 
поэму в прозе. И вполне понятно, почему они сдела-
ли это бесплатно. Судите сами: газета «Выбирай» 
издается под патронажем депутата Госдумы Викто-
ра Похмелкина. А герой выбирайской статьи Вадим 
Чебыкин - человек, весьма близкий к Виктору Ва-
лерьевичу по политическим взглядам, да и не 
только. Так что здесь все понятно: просто-напро-
сто ребята рекламируют своего кандидата в мэры. 

Возникает логичное подозрение: поскольку 
это реклама, все ли так хорошо на «Пермалко», 
как это описывается в газете «Выбирай»? 

Оказалось, что положение на предприятии 
далеко не так безоблачно. Еще год назад област-
ная газета «Звезда» опубликовала открытое пись-
мо губернатору Пермской области Г. В. Игумнову 
от руководства ОАО «Пермалко». В том письме 
три директора завода (генеральный, технический 
и коммерческий) предупреждали губернатора о 
том, что на предприятии начинаются серьезные 
проблемы. 

Из письма к губернатору Игумнову: 
В настоящее время мы решили первооче-

редные задачи, с мая 1999 года предприятие 
полностью и своевременно платит налоги в фе-
деральный и областной бюджеты, объемы про-
изводства и реализации продукции, по срав-
нению с аналогичным периодом прошлого 
года, увеличились более, чем в 1,5 раза, 

Однако мы вынуждены констатировать, 
что основные финансовые проблемы предпри-
ятия, в первую очередь, являются следствием 
ненадлежащего исполнения своих функций 
советом директоров в период с мая-июня 1998 
года (именно с этого времени совет директо-
ров ОАО «Пермапко» возглавил г-н Чебыкин, -
ред.). Именно в этот период проводились ос-
новные взаимозачеты за поставки нашей 
продукции и получаемый с Тюшевского спир-
гозавода спирт, которые привели к образо-
ванию многомиллионных задолженностей 
перед федеральным и областным бюдже-
тами, 8 тот же период советом директоров 
было санкционировано начало строительства 
посудного цеха ориентировочной стоимостью 
более 20 миллионов рублей беа определе-
ния источника финансирования, что привело к 
незаконному использованию бюджетных 

средств. В этот же период, вследствие непри-
нятия действенных мер советом директоров, 
был наложен арест на продукцию предприя-
тия, и она реализовывалась через комиссио-
нера, что нанесло ущерб бюджету на сумму 
более миллиона рублей. В 1998 году, несмот-
ря на бедственное финансовое положение, 
предприятие с ведома совета директоров, ока-
зало спонсорскую помощь на сумму более 
600 тыс. рублей, в то время, как на поддерж-
ку ветеранов завода было выделено около 
5 тыс рублей. 

Г-н Чебыкин В.Л. фактически монопо-
лизировал принятие решений в совете дирек-
торов. Нам совершенно очевидно, что прово-
димая им политика фактически противодей-
ствует осуществлению тех мероприятий, кото-
рые проводит руководство ОАО «Пермалко», 
она наносит материальный вред предпри-
ятию. Нам навязываются необоснованные, 
чисто чиновничьи решения, идущие вразрезне 
только с интересами предприятия и области, 
но и со здравым смыслом. Совет директоров 
диктует нам ценовую а сбытовую политику. 
Причем, в ее основе совершенно отчетливо 
прослеживается заинтересованность в защи-
те интересов оптовых фирм, а не предприя-

тия. Нам совершенно не 
понятно, почему куратором 
работы с крупными опто-
выми фирмами назначен г-

н Вахрин В. А. (кстати, являющийся помощни-
ком того же депутата Похмелкина, - И. К.), ко-
торый не имеет никакого отношения ни к сове-
ту директоров, ни к нашему предприятию. Им 
была разработана и осуществлена программа 
раздачи продукции на сумму более 10 млн. 
рублей, не оплаченных до сих пор. Нам на-
стойчиво навязывают расчеты с областным 
бюджетом через векселя коммерческих бан-
ков Неужели областному бюджету выгоднее 
вместо живых денег получать векселя со сро-
ком погашения более месяца? 

Убедительно просим Вас лично разоб
раться в ситуации, складывающейся a OAО 
«Пермалко». Одним из первых шагов, на наш 
взгляд, должны стать анализ деятельности 
совета директоров и проведение изменении е 
его составе, с тем, чтобы представители обла-
стной администрации в нем были на самом 
деле защитниками областной собственности 
и интересов бюджета.... Мы верим, что несмот 
ря на множество проблем, наше предприятие 
отметит в следующем году свое 105-летие и 
будет и впредь работать на благо нашей обла-
сти. 

Генеральный директор 
С. В. Михалкин 

Коммерческий директор 
С. М. Леонтьев 

Технический директор 
П. В, Копышев 

Губернатор Игумнов не посчитай нужным приспушаться к этим рекоменда-
циям. Год назад совет директоров ОАО «Пермалко» принял решение об уволь-
нении недовольных действиями вице-губернатора. Свое 105-летие завод встре-тил под руководством Вадима Чебыкина. 

Иван Костин 
P.S. Сегодня мы обратили внимание только на одно предприятие, 

и далеко не самое крупное. И сразу же выяснилось, что рассказы о фе-
номенальных экономических успехах и достижениях - сказки для ма-
леньких. Между тем, губернаторская команда работает на десятках, 
сотнях предприятий области. Что там творится? 



Фонд «Правопорядок» был создан в 
1996 году. На бумаге целью фонда явля-
лась помощь правоохранительным орга-
нам. В действительности - он представ-
лял собой хорошо организованную сис-
тему выколачивания средств из коммер-
ческих структур и кормушку для высших 
должностных лиц правоохранительных 
органов области. 

Фонд получал деньги из нескольких 
источников. Во-первых, это «доброволь-
ные пожертвования». Они «выбивались» 
при помощи криминальных структур, ко-
торые организовывали «наезд» на ту или 
иную коммерческую организацию. В дру-
гих случаях такой же «наезд» проводили 
сами правоохранительные органы (напри-
мер, налоговая полиция). В любом случае 
после уплаты «дани» в фонд «Правопо-
рядок» претензии бандитов или налогови-
ков снимались. 

Бригада Генеральной прокуратуры, ко-
торая летом этого года проводила проверку 
деятельности правоохранительных органов 
Пермской области, установила, что отдель-
ные предприятия, имеющие значительную 
задолженность по налоговым платежам в 
бюджеты всех уровней, одновременно пе-
речисляли фонду «Правопорядок» денеж-
ные средства в качестве благотворительной 
помощи. 

Другой источник средств - продажа кон-
фискованного имущества. Фонд «Правопо-
рядок» входил в число организаций, имею-
щих право на реализацию арестованного 
Налоговой полицией имущества предприя-
тий-недоимщиков. Посредником при реали-
зации этого имущества, по всей видимости, 
выступал торговый дом «Фемида», учреж-
денный тем же фондом «Правопорядок». 

Немалые деньги фонд делал на алко-
гольном бизнесе. Для установления контро-
ля за качеством алкогольной продукции а 
Пермской области постановлением губерна-
тора введены обязательные акцизные мар-
ки. Учетом и распределением этих марок 
опять же занимались дочерние фирмы фон-
да «Правопорядок»: коммерческие органи-

зации ООО «ПКФ Правопорядок-99» и ООО 
«Правопорядок 2000». Это значит, что эти 
две конторы контролировали 100% прода-
жи спиртного в области. 

Представить себе стоимость доходов 
этих фирм под государственной «крышей» 
не составляет особого труда. Стоимость 
марки - 3 рубля. Себестоимость (то есть 
затраты на ее производство) - 1 рубль. Вы 

ходит, что 2 рубля с каждой бутылки спир-
тного, проданной в Пермской области, по-
ступали в фонд «Правопорядок» и его 
структуры. Можно предположить, что ин-
тересы именно этих фирм и защищает 
председатель совета директоров ОАО 
«Пермалко» Вадим Чебыкин (см. матери-
ал на предыдущей странице). 

Доходы же фонда в целом даже пред-

До ухода в отставку генерала Сикерина часто называли 
«адьютантом губернатора» 

ставить себе трудно. Вырученные деньги 
фонд направлял не только на помощь се-
мьям погибших в Чечне милиционеров. 
«Правопорядок», конечно, оказывает мате-
риальную помощь, но главным образом выс-
шим должностным лицам силовых структур 
Пермской области. Фонд оплачивал им по-
купки квартир, машин, мебели, поездки за 
границу, отдых в Сочи и т.д. 

Установлено, что фонд оказывал мат-
помощь следующим руководителям силовых 
структур области: 

Начальнику УФСНП Сергею Укладо-
ву - 105 105 руб. 

Прокурору Пермской области Влади-
миру Семенову - 103 061 руб. 

Начальнику Регионального управле-
ния ФСБ Сергею Езубченко -101 168 руб. 

Начальнику ГУВД Пермской области 
Владимиру Сикерину - 120 485 руб. 

Прокуратура области получила с 1997 
по 2000 гг. 710 381 руб. 

Известно также, что генерал Сикерин 
получил квартиру ппощадью 150 кв.м. И в 
этих хоромах они проживали вдвоем с же-
ной. 

Для сравнения: нам удалось поговорить 
с вдовой одного из погибших в Чечне OMO-
Новцев. Ей с детьми на руках выделили 
квартиру в старой советской «хрущобе». 

Все, кто получал эту «помощь» от фон-
да, давали об этом расписки. Надо полагать, 
что для хозяев фонда эти расписки могли 
служить средством шантажа силовиков в 
том случае, если во время выборов это по-
требуется. Скажем, не хочет начальник того 
или иного ведомства активно помогать та-
кому-то кандидату на пост губернатора, - и 
тут всплывает расписка о незаконном полу-
чении денег. 

Для полноты картины остается выяс-
нить, кто же за всем этим стоит? Теперь до-
гадаться совсем не трудно. 

Председателем попечительского со-
вета фонда «Правопорядок» является 
гражданин Игумнов Геннадий Вячеславо-
вич, губернатор Пермской области. Как 
говорится, комментарии излишни. 

Сергей Латышев 

(Окончание. Начало на стр. 1) 
Аппетит во время еды приходит. 

Да и не один он, бедолага: есть дети, 

внуки, люди, которым он обязан. Гу-

берна гор же призывал: «Продолжим 

вместе!» Стесняемся спросить: ЧТО 

продолжим? 

Губернатор и во время выборов, 

и во всю эпоху своего "царствования" 

гордился СТАБИЛЬНОСТЬЮ, гаран-

том которой он являлся. Для него и 

его окружения это была стабильность 

процветания, бесконтрольности и без-

наказанности. Для нас с вами - ста-

бильность нищеты, беспокойства за 

стариков, которым не по карману, ле-

карства, тревоги за детей, которых 

учили бедствующие учителя в школах, 

лишенных самого необходимого. Ста-

бильность страха потерять работу 

или, не приведи Господь, з а б о л е т ь ; 

ведь самый лучший врач за те копей-

ки, которые он получает, да еще и без 

лекарств, на н о г и не поставит.. Инва-

лид Великой Отечественной войны 

умирает от гангрены, а нищая наша 

медицина не то что вылечить его -

бинтами обеспечить не может. И это 

через 55 лет после Победы в нашей 

«процветающей» стабильной облас-

ти! А 4 года назад «ГубЧК» рассказа-

ла вам о том, как наш губернатор вме-

сте с коммерческим директором Фон-

да медицинского страхования ездил 

а Америку. Да, эту поездку оплачивал 

не наш бюджет, а принимающая сто-

рона - посредническая фирма «Каме-

рон». Думаете, та фирма упражнялась 

в гостеприимстве из искреннего вос-

хищения Геннадием Вячеславови-

чем? Нет, она просто таким образом 

хотела заполучить фантастический 

заказ от ПОФОМСа на сумму в 48 мил-

лиардов рублей за работу, которую в 

Перми могли бы успешно выполнить 

пара смышленых пятикурсников мех-

мата. До инвалидов ли войны тут 

было губернатору? 

На недавних похоронах перм-

ских милиционеров, погибших в Чеч-

не, Игумнова не было. Война соби-

рает свой страшный урожай. Все так 

же СТАБИЛЬНО. А губернатор полу-

чает грамоты за перевыполнение 

плана призыва. Гибнут наши сыно-

вья и братья. По призыву или по кон-

тракту - какая разница вдове или 

осиротевшей матери? Вдовы погиб-

ших милиционеров с горечью сету-

ют, ч т о и не пытались остановить 

своих м у ж е й , отправлявшихся на 

войну. Потому что замучило безде-

нежье. Потому что невыносимо мы-

каться в общежитиях или по кварти-

рам. Потому что и здесь они идут под 

пулю или нож бандита за копейки, ко 

торые еще и не платят вовремя. Это 

генералы и начальники строят кот-

теджи и квартиры и получают «ма-

териальную п о м о щ ь » : о б л а с т н а я 

впасть знает, кто ей дороже - сол-

дат идущий под пули, или генерал, 

«отдыха ющий» в тылу. 

Правда обжигает. От нее порой 

хочется отвернуться - и лучше ниче-

го не знать. Только это - наша с вами 

жизнь. Если мы откажемся думать 

и принимать решения - за нас быст-

ро все решат. 

Редакция «ГубЧК» 


